

Fecha: 14-12-2024  
 Medio: La Tercera  
 Supl.: La Tercera - Pulso  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **CON EXPERIENCIAS INOLVIDABLES, LA CADENA DE HOTELES DE CAJA LOS ANDES ABRIÓ SU TEMPORADA DE VACACIONES**

Pág.: 7  
 Cm2: 775,0  
 VPE: \$ 7.710.254

Tiraje: 78.224  
 Lectoría: 253.149  
 Favorabilidad:  No Definida



Con novedades:

# CON EXPERIENCIAS INOLVIDABLES, LA CADENA DE HOTELES DE CAJA LOS ANDES ABRIÓ SU TEMPORADA DE VACACIONES



Canchas de tenis, piscinas climatizadas, quinchos y mucho más. Esto es parte de las experiencias memorables que la red de hoteles y cabañas de Caja Los Andes pone a disposición de los turistas esta temporada, sean afiliados o no.

Disfrutar de un salmón fresco en plena Región de Los Lagos, veranear a pocos pasos de la playa de La Serena, aprovechar con la familia espacios de juegos con taca taca, mesa de pool y ping pong, son sólo algunos de los atractivos imperdibles de esta red, que inaugura la temporada de verano con una propuesta ajustada a todos los gustos y bolsillos.

"El sello de nuestros hoteles es que quienes los visitan, pueden disfrutar de lo mejor de la zona; a nivel gastronómico, de paisajes y momentos de relax. Y lo mejor es que desde hace un año están abiertos a todo público, nacional e internacional, y no sólo a personas afiliadas", comenta Juan Francisco Montes, gerente general de CLA Turismo.

Un servicio relevante en esta cadena turística es el de los restaurantes Raíces de Los Andes, ubicados en Antofagasta, La Serena, San Felipe, El Quisco, Los Angeles, Valdivia, Lago Ranco, Frutillar y Puerto Natales, los que este año renovaron sus cartas con productos 100% locales e incorporando ingredientes típicos de proveedores de la zona. Así, por ejemplo, se hace imperdible el caldillo de Congrio de Hualilemu Sur en el Quisco, el papaya sour de La Serena o el sándwich de salmón de Punta Larga, en Frutillar.

Asimismo, todos los lugares cuentan con piscinas al aire libre y en varios también hay techadas y climatizadas, junto con quinchos para asados, salón de convenciones y eventos, canchas, senderos, terrazas con vistas privilegiadas, zona de juegos al aire libre y salas de juego interiores, entre muchos otros. Uno de los atractivos favoritos de los turistas es el observatorio astronómico de las cabañas La Huayca, en Iquique.



Salmón de Los Lagos

## Un respiro antes del 2025

"Descansar es parte de los derechos y deberes de toda persona y por sobre todas las cosas muy necesario. De hecho, un atributo que nuestros huéspedes valoran es que en toda la red, ya sea hotel, cabañas o departamentos, hay servicio de limpieza. No tener que hacer la cama todos los días te permite sentirte realmente de vacaciones", dice Montes.

Una reciente investigación realizada por la Universidad Edith Cowan en Australia reveló que tomarse vacaciones es una opción real y efectiva para aumentar la esperanza de vida y retrasar el envejecimiento. El estudio, que combinó distintas disciplinas científicas, exploró la relación entre el turismo y la entropía, un concepto de la física que describe la tendencia de los sistemas a pasar de estados ordenados a desordenados. En el ámbito saludable, por ejemplo, la entropía se asocia con el deterioro natural del organismo, mientras que las experiencias enriquecedoras, como las que se viven durante unas vacaciones, pueden disminuir ese desorden.

Sin embargo, la realidad de muchos chilenos es distinta, y viajar puede convertirse en un problema a la hora de calcular cuánto gastar para no desajustar el presupuesto. Por esto, varios buscan alternativas de convenios o descuentos.

Es el caso de Roberto Soto, quien en más de 40 años como trabajador dependiente de una misma empresa, nunca había vacacionado en un hotel o cabaña de su caja de compensación. Sin embargo, este 2024 decidió aprovechar los beneficios por ser pensionado de Caja Los Andes.

"A mí me encanta el sur de Chile. Cada vez que podemos con mi señora nos escapamos para allá, porque la vegetación, la calidez de la gente y sus paisajes es algo que no se encuentra en ningún lado. Debo confesar que me sumé a Caja Los Andes principalmente por las maravillas que tiene en el sur, pero mi primera experiencia en realidad fue un poco más cerca de Santiago, y pasamos un fin de semana en el Hotel y Cabañas Palomar, en San Felipe", cuenta. Su experiencia, dice, fue de lujo: "Nos encontramos con un lugar hermoso, grande. Linda vegetación, grandes lugares para caminar, pero ¿sabes? Lo que más me gustó fue la atención de la gente, muy cálida y preocupada de que lo estuviéramos pasando bien. Es un ambiente muy familiar".

La realidad de Roberto se suma a la de millones de huéspedes que recibe anualmente esta red hotelera, cifra que ha ido en aumento desde 2023, cuando se abrieron los hoteles y cabañas a todo público, sin necesidad de estar afiliados y reservando a través de sistemas como Booking.com y Despegar.



Vista panorámica del hotel de Puerto Natales.

## Llanuras de Diana obtiene Sello S

La red turística de Caja Los Andes recibió, durante el mes de noviembre, una nueva distinción de Turismo Sustentable (Sello S) que entrega Sematur. Esta vez el Hotel y Cabañas Llanuras de Diana, en Puerto Natales, fue reconocido por su gestión ambiental, con un invernadero autogestionado y el monitoreo energético; una dimensión social con capacitaciones en identidad local, y valorización del patrimonio local; además de la gobernanza donde se destacó la gestión de satisfacción de clientes y la capacitación en temas ASG. Este se suma al Hotel Punta Larga, de Frutillar, que recibió el Sello S el año 2023.



## Iniciativas para un turismo sostenible

Conscientes de que el turismo no puede dejar fuera el entorno en el que se mueve, la filial de Caja Los Andes se propuso enfrentar el desafío medioambiental construyendo una estrategia climática con el objetivo de crear una operación sostenible hacia 2030. Aquí algunas de ellas:

### Procesadores orgánicos

En los restaurantes se implementaron procesadores de residuos orgánicos, más conocidas como composteras. A través de equipos tecnológicos, se acelera la descomposición de los residuos mediante microorganismos y un eje rotor que los mezcla.

### Meta 2040

El cuidado y respeto al entorno natural es clave para generar el impacto positivo al que CLA Turismo aspira. Para ello, se definió una hoja de ruta para medir y reducir progresivamente la huella de carbono. Se aspira que en 2030 haya disminuido en un 50%, y alcanzar la carbono-neutralidad al 2040.

### Gestión hídrica

A través de un monitoreo, se instalaron equipos que permitan medir el consumo hídrico de la red de hoteles y cabañas, y la instalación de caudalímetros y/o medidores para monitorear el consumo y generar eficiencia económica e hídrica.

